

論壇

人手の偏在化顕著に

AI（人工知能）によって、これまで人間がやっていた仕事がなくなってしまう。あなたの仕事は大丈夫なのか。そういうふたセンセーション的な見出しがついた本があり、テレビや新聞でもそうした特集が組まれるようになってしまった。

確かに、私たちの仕事は大きく変わりそうだ。例えば、銀行では大幅な人減らしの議論が進んでいる。大手の銀行のトップが、公然と、多くの人材が必要なくなると発言している。銀行で行われてい

る事務作業の多くはIT（情報技術）やAIに置き換わっていくだろう。

医師、弁護士、税理士などの世界でも、技術が雇用を奪いそうだ。弁護士や税理士がやっている仕事の多くは数字の処理や文書の

技術で置き換えることができるだろうが、それにも限度がある。要するに、技術が私たちの雇用を奪つてではなく、技術の変化で、優れた診断をする分野は増えそうだ。弁護士や税理士がやっている仕事の多くは数字の処理や文書の

技術で置き換えることができる。このように、こうした変化を認識し、技術と職業も、10年後には人余りの低賃金労働になっているかもしれない。しかしそれは全ての仕事が消失するということではなく、機械や技術にできない仕事をする人は高額の所得を稼いで花形に見える職業も、10年後には人余りの低賃金労働になつてゐるかもしれない。しかしそれは全ての仕事が消

失するということではなく、機械や技術にできない仕事をする人がより多くの賃金が払われるということかもしれない。

AIと雇用変化

IやITでカバーされそうだ。ただ、当分、AIやITに置き換わりそうもない職業もある。特に、現在、深刻な人手不足に悩む分野の労働力の中には、AIやITで補うことが難しそうなものが多いため。介護職員、コンピューター

のエンジニア、物流で働く人材などである。こうした仕事の一部は下がつた。筋骨隆々の肉体労働者は、花形労働者からチープレイバーレに脱落してしまった。

こうした大規模な変化が、今まで起きようとしている。現在は高額の所得を稼いで花形に見える職業も、10年後には人余りの低賃金労働になつてゐるかもしれない。しかしそれは全ての仕事が消失するということではなく、機械や技術にできない仕事をする人がどちらに向かって動いているのか。そうしたことを見るための

材料は、例えば新聞を開けば、いくらでも見つけることができる。変化を恐れるのではなく、変化を楽しむ。そうした気持ちが大切だ